
一般質問通告内容一覧（平成２５年９月定例会） 
１/３ 

月日 
議 員 名 

(会 派 名） 
質     問     事     項 

１ 小長井地域のスポーツ振興施設整備事業について 
２ ソーラーシェアリングについて 
３ ＥＳＣＯ事業の活用について 
４ フッ素洗口推進事業について 

土井 信幸 
（結の会） 

５ 湯江駅終着の電車の小長井駅までの延伸について 
１ 山林・林業の現状と課題について 田川 伸隆 

（明政クラブ） ２ 多良山系の観光振興について 
１ 小・中学校における特別支援教育について 
２ 中学校総合体育大会について 
３ 中学校文化部部活動振興について 
４ 諫早市指定管理者制度について 

千住 良治 
（爽改いさはや） 

５ （仮称）歴史文化館について 
１ 栄町東西街区再開発ビルについて 
２ 地域づくり基金について 
３ ビタミンプロジェクトについて 
４ カーボンオフセットについて 
５ 人口減少対策について 

黒田  茂 
（結の会） 

６ 自転車事故について 
１ なごみの里運動公園の整備について 
２ いこいの森たかきと周辺整備について 
３ 異常気象等災害に対する防災対策は 

９ 
 
月 
 

12 
 
日 
 

(木) 
 

吉田 修治 
（結の会） 

４ 学業、スポーツ、文化等の成績優良者に奨励金制度の設置はできないか 
１ いじめ防止対策推進法について 
２ 子どものいじめ問題について 
３ 子どものネット依存について 
４ 介護職員の人材確保について 

津田  清 
（公明党） 

５ 今後、超高齢化社会を迎えるが、市の考えを問う 
１ 農政の課題及び対応支援策について 
２ 市内河川の管理はどうなっているのか 
３ 台風常襲箇所の港湾整備検討はどうなっているのか 

室内  武 
（明政クラブ） 

４ 江ノ浦川における新たな潮止堰の設置場所及び構造について 
１ 無料低額診療事業について 
２ 国民健康保険について 
３ 生活保護基準額の引き下げについて 
４ 障害者福祉について 

西田 京子 
（日本共産党） 

５ 今年行われた参議院選挙について 
１ 有害鳥獣被害対策について 
２ なごみの里運動公園の整備について 

９ 
 
月 
 

13 
 
日 
 

(金) 
 

山口 隆一郎 
（新生クラブ） 

３ 災害、防災対策について 
１ 安全・安心な道路整備について 
２ 安全・安心な生活環境について 
３ なごみの里運動公園整備事業について 

９ 
 
月 
 

木下 政儀 
（市民ネット諫早） 

４ 防災行政無線整備事業について 



１ 資産台帳の整備進捗状況について 
２ 諫早市国民健康保険事業について 

坂口 慎一 
（爽改いさはや） 

３ 県所管の事業について、市との連携のあり方について 
１ 本明川ダム建設について 
２ 新幹線の建設に伴う諸問題について 
３ 彦城橋梁の老朽化について 
４ 選挙人名簿の閲覧について 

北坂 秋男 
（爽改いさはや） 

５ 肺炎球菌ワクチンについて 
１ 県央県南環境組合について 
２ 諫早湾干拓事業について 
３ 学校及び学童保育所、幼稚園・保育園におけるフッ化物洗口について 
４ 社会福祉会館の有効活用について 
５ 教育行政について 

田添 政継 
（無会派） 

６ 環境対策について 
１ 小・中学校における生活力教育について 
２ 市職員採用と専門職採用について 

17 
 
日 
 

(火) 
 

相浦 喜代子 
（新生クラブ） 

３ 文化芸術行政について 
１ 消防団組織の運営と装備等の充実について 
２ 安全・安心な環境づくりのための空き家対策について 
３ 通学路、生活道路等の安全確保について 

島田 和憲 
（爽改いさはや） 

４ 海抜表示の実施について 
１ 空き家対策について 
２ 住宅政策について 
３ 小規模企業活性化法について 
４ 防災行政無線整備事業について 
５ 市の施設の経費削減（電力）について 

山口 喜久雄 
（公明党） 

６ 小・中学校における学習環境の改善について 
１ 福祉政策の周知について 
２ バス停の改善を 

９ 
 
月 
 

18 
 
日 
 

(水) 
 

松岡 眞弓 
（公明党） 

３ 生活困窮者支援のためファイナンシャルプランナーの導入を 
１ 防災と地方自治について 
２ （仮称）歴史文化館について 
３ 地域住民の交通手段の確保について 

林田  保 
（無会派） 

４ 放置竹林整備について 
１ 都市計画道路について 
２ 下水道事業について 

松本 正則 
（新風クラブ） 

３ 適正規模校について 
１ 九州新幹線西九州ルート（長崎ルート）について 
２ 諫早湾干拓排水門の開門に向けて 
３ 諫早市の教育について 
４ 高卒者の地元企業への就職について 
５ 高齢者への支援について 

中野 太陽 
（日本共産党） 

６ 予防接種について 
１ 選挙管理委員会について 
２ 大村湾でつながる市町連携について 

９ 
 
月 
 

19 
 
日 
 

(木) 

北島 守幸 
（市民ネット諫早） 

３ Ｖ・ファーレン長崎の練習場について 



４ 遊休農地対策について 

合計 ２１人  

 ＊なお、１３日（金）(8)林田 敏隆議員と １８日（水）(19)松尾 義光議員の一般質問は 

  取り下げになりました。 

 


